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您的一票可能是关健性的，请投上您宝贵的一票！

□朱海鹰

 

时俊和时俊和时俊和///摄摄摄

忙 收 菜忙 收 菜 、、种 番 茄种 番 茄 ，，松 江 农 民 淡 季 依 然 有 赚 头松 江 农 民 淡 季 依 然 有 赚 头 ！！

优化种植结构优化种植结构 提升种植技能提升种植技能 保障市场供应保障市场供应

我
镇
举
办
消
防
安
全
码
培
训

本刊讯 寒冬将至，蔬菜生产也
将进入传统意义上的淡季，作为沪上
重要菜园子之一，松江各蔬菜基地正
忙于冬菜秋种工作，保障市民菜篮子
供应的同时，区相关部门也通过调优
种植结构的方式，进一步提升菜农种
植积极性，从而保障沪郊地产蔬菜的
稳定生产。

做好关系民生的“一碟小菜”
进入霜降后，早晚的天气已经有

了丝丝凉意。走进位于叶榭镇堰泾
村的道悠闲农业专业合作社，蔬菜大
棚里却是暖意融融。菜农们正埋首
采摘着刚长成的新鲜茼蒿。和其他
大棚蔬菜一样，茼蒿地里同样绿意油
油、生机勃勃。

要在寒冬季节保障民生的“一碟
小菜”，需要堪称“天然日光温室”的
设施蔬菜大棚。区农业技术推广中
心蔬菜相关负责人唐纪华介绍，松江
共有3000余亩、拥有设施大棚的核心
蔬菜基地，这也是沪郊绿叶菜保供应
的重要基地。日前，随着气温逐渐降
低，为了保障寒冷天气大棚能够维持
良好的保温效果，目前各蔬菜基地的
冬季大棚的维修保养工作正在紧锣
密鼓地开展，从而促进冬季蔬菜的正
常生产。

标准化大棚之外，保供应的重任
如今也有冬闲田蔬菜分担。在不远
处的松丰蔬菜专业合作社，这里有
300亩左右的在田蔬菜，其中 50余亩
就是利用冬闲田的茬口种植的秋冬

菜。唐纪华介绍，以往 9月中旬松江
的早熟稻谷收割之后，农田基本就闲
置下来，而如今冬闲田不再“闲”，通
过免费发放蔬菜种的方式，引导粮食
种植户因地制宜开发了近 4000亩的
露天秋冬菜，使淡季蔬菜供应提速的
同时，也促进粮农的进一步增收。

冬春茬口，优品种提效益
上海市郊的蔬菜产业地位重

要。唐纪华介绍，上海地产蔬菜占全
市市场的 30%左右，绿叶菜更是占到
50%。蔬菜是市民餐桌必不可少的种
类，但不耐储运，现收、现运、现卖的
郊区菜最为方便。与此同时，如遭遇
灾害天气时会菜源紧张，当大市场大
流通无菜可调之时，郊区菜也是最后
一道防线。为了保障绿叶菜供应，上
海市与九个郊区县签订责任书，并投
入“真金白银”，对蔬菜种植出台一定
的农业补贴政策，以此保证全市蔬菜
种植面积、绿叶菜面积和上市量。

郊区菜承担着沪上绿叶菜“保
供”的重要职责，同时也寄托着郊区
菜农增收的希冀。但长期以来，传统
蔬菜产业效益低、增收难，“菜篮子”
产业的出路在哪里？利用绿叶菜种
植的茬口，种植经济效益更好的茄果
类品种，是松江蔬菜种植提升菜农种
植积极性的重要“法宝”之一。

道悠闲蔬菜专业合作社有150余
亩在田蔬菜，是松江的规模型蔬菜基
地之一。“但种植的效益不能完全指
望扩大产业规模。”合作社管理人员

戴坤介绍，为了提升蔬菜基地的效
益，基地利用绿叶菜种植的冬春茬口
培育了60余亩小番茄。

小小番茄寄托了菜农增收的希
望，“一亩蔬菜收成大概3000元左右，
一亩小番茄种好了产出可以达到1万
元左右。“戴坤说。

蔬菜产业是民生产业，也是薄利
产业。为了保障市场正常供应，提升
菜农种植积极性，唐纪华介绍，近两
年经过推广，全区已经陆续有蔬菜基
地利用蔬菜茬口选种近300亩的小番
茄。同时唐纪华也指出，下一步推广
还有人力、市场竞争等诸多难点需要
突破。

“相比蔬菜种植，种番茄更是劳

动密集型的，尤其是疏叶时期，每天
都需要有人打理。”除了人力方面，市
场竞争也是难点之一。唐纪华说，小
番茄的上市期在 5月底，即将迎来的
也是头批水果的上市高峰期，因此，
成熟期面临的竞争压力，也是目前阻
碍番茄大面积推广的原因之一。

发现问题的同时，需要解决问
题，唐纪华称，人力方面的招工难题，
希望通过集中育苗、机械化推广等方
式得到缓解，而对于市场竞争问题，
将通过提前育苗，促使小番茄上市提
前，从而避开与头批水果的竞争。错
季生“金”，让小番茄抢到“早”市，从
而更好地促进菜农增收。

（李谆谆）

本刊讯 10 月 26
日下午，叶榭镇 2020年

“三秋”工作现场会在同
建村召开。镇党委委
员、副镇长陈宝初出席，
镇农口各部门负责人、
村农副主任、家庭农场
主代表等 100余人参加
会议。

陈宝初强调，做好
今年“三秋”农业工作，
一要认清形势，提高站
位。受新冠肺炎疫情影
响，面对国内外复杂严
峻的经济形势，保证全
镇粮食生产安全、确保
秋粮丰产丰收具有重要
的现实意义。全力抓好
当前“三秋”工作，抢收
好秋粮，促进农民增收，
发挥好“三农”压舱石作
用。二要突出重点，狠
抓落实。在水稻生长过
程经历前期雨水较多、
中晚期发生稻飞虱等病
虫害的不利情况下，重
点做好收种管、安全生
产、杂草稻防控、引导家
庭农场由“卖稻谷”向

“卖大米”转变等重点工作。三要加
强领导，统筹安排。明确责任，各司
其职，狠抓落实，发挥工作积极性、主
动性，做好指导、协调与落实推进，对
水稻收割进度、粮食收购、秸秆禁烧、
农机作业安全等方面加强督促检
查。

镇农业服务中心主任顾银辉对
“三秋”工作作了具体部署，同建村党
总支书记、井凌桥村农副主任、兴达
村家庭农场主代表作交流发言。

会前与会人员观看了镇“三秋”
示范方秋收、秋种及外围沟等现场。
今年计划收割水稻面积 3.6 万亩，截
至 10 月 26 日，已完成 9553 亩。占水
稻 总 面 积 26.6% ，同 比 快 6.6% 。

（戴瑾、董英娜）

本刊讯 10月23日下午，叶榭
镇总工会联合镇综合党委、镇团委、
镇妇联举办“学党史 明初心 担使
命”公益乐学党史宣讲活动。会议
由镇党委委员、武装部长、总工会主
席汪涛主持。

汪涛强调，此次党课学习是贯
彻落实区委关于认真开展党史、新
中国史、改革开放史、社会主义发展
史学习教育工作的部署要求。镇总
工会联合镇综合党委、镇团委、镇妇
联一起开展“四史”学习教育，希望
通过今天对基层工会干部的培训，
在非公企业中形成合力，把群众紧
密团结在党的周围。要紧密结合工
会工作实际，把责任摆进去，把“四
史”学习教育成果落实到推动工会
事业发展中去，坚定履行好工会团

结凝聚职工群众坚定不移跟党走的
政治使命。

会上，中共上海市委讲师团成
员、高级工程师、原上海市奉贤区委
党校常务副校长曹平生作《学党史
明初心 担使命》主题宣讲。他紧紧
围绕中国共产党人的初心和使命就
是为人民谋幸福，为民族谋复兴，学
党史就是要不忘初心，学党史就是
要牢记新时代使命这三个方面为大
家进行了深入学习辅导。

叶榭镇总工会、镇综合党委、镇
团委、镇妇联相关领导，各基层工会
干部、企业党员及团员代表、入党积
极分子近百人参加了此次活动。课
程中学员们认真听讲，积极与老师
互动，课堂气氛紧张而有序，严肃而
生动。 （姜煜）

本刊讯 10月起，
市生态环境局开展排
污许可全覆盖“回头
看”工作。10 月 27 日，
叶榭镇协助区生态环
境局对抽查到的5家登
记管理类企业进行现
场核查。

今年 3 月，根据区
生态环境局工作部署
要求，叶榭镇对全镇名
单内756家企业开展排
污 许 可 登 记 管 理 工
作。截至目前，共计 37
家企业完成发证类管
理（重点管理、简化管
理），392家企业完成登
记管理，并核实了 327
家关闭、搬迁、无实体
等特殊情况的企业。

为有效检查前期
工作的底单完整性、分
类准确性和发证登记
合规性，市环科院老师
和区生态环境局工作
人员前往现场，查看 5
家企业的《固定污染源
排污登记表》和《登记
回执》，对登记表上的
具体内容和企业实际
工艺进行复核，判定是
否存在降级管理的情
况，并向企业提出指导
意见。

后续，叶榭镇还将积极配合开展
好抽查、复核等工作，助力排污许可
登记管理工作全面完成。（张媛蔚）

10 月 25 日上午，九九重阳节
颛桥糕会——“我们的节日”2020
上海市重阳节民俗文化主题活动松
江区非遗专场演出在闵行田园公园

举行，叶榭国家级非遗项目舞草龙
压台出场，精彩的表演让台下观众
叫好不迭。

（何文权 文/摄）

镇商会召开青年创业者联谊会会员大会镇商会召开青年创业者联谊会会员大会

镇总工会举办党史学习主题宣讲会镇总工会举办党史学习主题宣讲会

本刊讯 11月 4日一早，一辆小
面包车开进了四村村委会的大门。
原来是农场主肖文军在自己生日当
天为村里献爱心。他载来了 43份 20
斤的大米和 20 斤装的苹果委托村委
会送给村里 90 岁以上高龄老人及重
残无业人员。

去年，肖文军经过相关流程审核
通过后，承包了本队的 107 亩农田。
作为村里的一名青年家庭农场主，无
论在平时种植、春耕还是秋收期，他

都亲力亲为，不怕苦不怕累。辛苦付
出终有回报，今年他承包的农田中，
早稻收割每亩产量达1100斤，这对于
一名新手种植户来说已相当不容
易。自己有了收获，他便想到为家乡
做些力所能及的事。

当天上午，村委领导及工作人员
兵分三组将大米和苹果一一送到村
高龄老人和残障人员手里，在得知是
村里的“孩子”个人献的爱心时，大家
都十分感动，连连表示感谢。（金花）
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丰收不忘家乡父老丰收不忘家乡父老 送米送苹果暖人心送米送苹果暖人心

四 村 村 家 庭 农 场 主 送 关 爱 上 门四 村 村 家 庭 农 场 主 送 关 爱 上 门

全国总工会在叶开展入户走访调查全国总工会在叶开展入户走访调查
本刊讯 10月16日，中华全国

总工会在松江区开展城市困难职
工解困脱困工作成效第三方评估
入户走访调查工作。经评估组抽
签安排，叶榭镇 3 位职工参加相关
座谈会，另有6位抽到入户调查。

参加座谈会的困难职工代表，
对调查人员的提问予以如实、真诚

地回答。对于入户调查的困难职
工，调查人员通过现场查看、问卷
访谈、侧面打听、印证等方式，仔细
复核省市级评估“六率一度”结果
的真实性、可靠性，并对困难职工
社会心理状态进行了调查。

叶榭镇总工会专职副主席时
俊和等参加调查工作。（徐永辉）

抓 凝 聚 抓 交 流 抓 建 设

就城市困难职工解困脱困工作成效评估就城市困难职工解困脱困工作成效评估

本刊讯 10月20日下午，叶榭镇
召开商会青年创业者联谊会第一次
会员大会。镇党委组织统战委员陈
金轶出席会议并讲话，镇经发办、投
资公司主要负责人和青创联首批会
员代表参加会议。

大会审议通过了《叶榭镇商会青
年创业者联谊会章程》，并选举产生
叶榭镇商会青年创业者联谊会第一
届理事会以及会长、副会长、秘书
长。

陈金轶对青创联的顺利召开表
示祝贺，并提出三点意见：一是抓凝
聚，努力增强广大会员的归属感。青
创联要成为政府与青年企业家之间
的桥梁与纽带，立足服务经济社会发
展大局，服务会员企业发展壮大，服
务青年企业家成长进步。二是抓交
流，推动青年企业家之间的合作。加
强会员和会员企业的交流，获取各种
有效信息，充分整合资源，并积极与

其他街镇青创联加强交流，扩大交流
的范围，积极推动以商引商。三是抓
建设，积极扩大青创联社会影响力。
加强队伍建设，健全会员发展机制，
壮大会员队伍，把全镇优秀青年企业
家吸收到青创联中来。树立品牌意
识和责任意识，把青创联建设成为一
个创新型和服务型的组织。

会上，镇经发办负责人赵华代表
大会筹备组建小组就青创联筹备工
作作报告，报告从组建筹备工作领导
小组、制定工作方案、开展调查摸底、
筹备会议等前期准备工作进行了总
结，各代表对报告予以肯定。

新当选会长、上海昌强工业科技
股份有限公司总经理周琪琪作表态
发言，并表示将有条不紊地推进青创
联工作的开展，加强会员服务需求研
究，帮助会员排忧解难，加强与政府
有关部门沟通，反映他们的呼声，优
化青年企业家的创业环境。（朱晨奇）
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